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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В результате аварии в селе Хатанга нефтепродукты в реку не попали 
В ночь с 26 на 27 сентября проводились работы по перекачке сырой нефти для нужд 

ООО «Энергия» с. Хатанга с танкера «Ленанефть-2060» на склад нефтепродуктов, 
расположенный в 3-х км ниже села. При ухудшении погодных условий перекачка была 
приостановлена, краны на танкере и на берегу (трубопроводе) были перекрыты. Однако, в 
результате резкого штормового ветра произошел излом трубопровода диаметром 150 мм на 
песчаном берегу, в 20-30 м от береговой линии. В результате этого произошел разлив сырой 
нефти на берег, в объеме около 400 литров. Из-за штормового ветра загрязнению 
подверглась территория на площади 50х20 м. Нефть в воду р. Хатанга не попала.  

В первые сутки после происшествия была проведена обваловка участка разлива с целью 
недопущения попадания сырой нефти в воду р. Хатанга силами специалистов ООО 
«Энергия», собрано 6 бочек водно-нефтяной смеси. 

В районном центре о произошедшем инциденте стало известно 29 сентября в первой 
половине дня. После сбора информации и оценки обстановки было проведено заседание 
комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечения пожарной 
безопасности муниципального района. 

Текущая ситуация не несет прямой угрозы населению и объектам экономики с. Хатанга, 
однако, с целью возможного привлечения дополнительных сил и средств, в том числе и 
материальных, а также объективной оценки объемов разлившегося топлива, на комиссии 
было принято решение ввести режим ЧС муниципального характера. С целью принятия 
неотложных мер по ликвидации аварийного разлива установлен местный уровень 
реагирования на ЧС, ее зоной определена территория разлива. 

Для установления причины и источника аварии, а также для определения размера 
причиненного ущерба оперативная группа КЧС и ПБ Администрации муниципального района 
сегодня планировала вылететь в Хатангу, однако из-за погодных условий вылет перенесен на 
1 октября. 

По информации органов местного самоуправления муниципального образования с.п. 
Хатанга, в течение текущего дня на месте работало более тридцати специалистов ООО 
«Энергия», АО «Хатангский морской торговый порт» и администрации села, 4 единицы 
техники – самосвалы и погрузчик. 

По состоянию на 30 сентября, с целью ограничения смыва остатков нефтепродуктов в 
воду, было выставлено 50 м боновых заграждений – по 25 м вверх и вниз от места розлива на 
реке Хатанга, территория обработана сорбентом «Унисорб» в объеме 80кг. Собранная 
эмульсия (вода, нефтепродукт, грязь, трава) помещена в 200-литровые бочки и вывезена на 
площадку временного хранения. Продолжается осмотр береговой линии и сбор остаточных 
следов нефтепродуктов на грунте. Зачищена территория на месте разлива 500 м2. Работы по 
ликвидации продолжаются, сил и средств достаточно. Дополнительно к выставленным бонам 
имеется в наличии 120 м боновых заграждений, 84 мешка по 12 кг сорбента общим весом 
1008 кг. 

По информации руководства с.п. Хатанга, в поселке Жданиха (36 км ниже по течению) 
нефтяных пятен на берегу и поверхности воды не наблюдается. 

«Таймыр» 
 

Дмитрий Свиридов предложил построить дорогу на Таймыр 
Председатель Законодательного собрания края Дмитрий Свиридов выступил с докладом 

в онлайн-режиме на парламентской сессии II Международного Северного форума по 
устойчивому развитию. 

«На сессии члены Совета Федерации, депутаты Госдумы, руководители парламентов 
субъектов Российской Федерации, представители законодательных органов Норвегии, 
Финляндии, Исландии, США и эксперты обсудили широкий круг проблем развития 
арктических территорий», – рассказали в пресс-службе краевого парламента. 
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Участники обсудили вопросы экономики, здравоохранения, образования, а также 
современные модели устойчивой продовольственной и энергетической безопасности. 

В своем докладе Дмитрий Свиридов проанализировал транспортную структуру 
Арктической зоны Красноярского края, которая включает в себя морской и внутренний 
водный, сухопутный виды транспорта и авиацию. 

«Транспорт – кровеносная система экономики, – подчеркнул Дмитрий Свиридов. – Его 
развитие является непременным условием для функционирования хозяйства, жизни 
населения, в том числе и на Крайнем Севере». 

Председатель Законодательного собрания выступил с инициативой пересмотреть 
отраслевые подходы и нормативы по ремонту, строительству автомобильных дорог для 
северных территорий с нестабильными грунтовыми условиями. 

Спикер предложил рассмотреть возможность строительства участка зимней 
автомобильной дороги, соединяющего Таймырский Долгано-Ненецкий муниципальный район 
с остальной частью Красноярского края. Это даст возможность в течение трех-четырех 
месяцев зимнего периода завозить необходимые товары на Таймыр и вывозить на материк 
продукцию, добытую промысловиками из числа коренных малочисленных народов. 

«Львиная доля экономики Красноярского края сконцентрирована в Заполярье, а для 
Российской Федерации сама идея продвижения на Север, безусловно, является ключевой, 
гарантирует экономическую стабильность и будущее развитие. При этом не стоит забывать о 
людях, которые живут и трудятся на Крайнем Севере. Они должны чувствовали себя 
защищенными и уверенно смотреть в будущее», – подчеркнул Дмитрий Свиридов. 

«Таймырский телеграф» 
 

На Таймыре за вылов 4 рыб северянин может отправиться за решетку на 3 года 
Как рассказали в краевой полиции, 39-летний житель Таймыра сетями выловил из 

Енисея 1 осетра и 3 стерлядей. Стоимость 1 осетра составляет 160 тысяч рублей. И за его 
вылов рыбак может отправиться за решетку на 3 года. А за 3 стерлядей мужчину могут 
оштрафовать на 5 тысяч. 

У незадачливого рыбака изъяли рыбу, рыболовную сеть и лодку с мотором. Теперь его 
ждет суд и уголовная и административная ответственность. 

1-line.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Состояние водозабора и насосной станции в Дудинке оценил полпред губернатора 

Дудинку с рабочим визитом посетил полномочный представитель губернатора 
Красноярского края по Норильску и Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному 
району Сергей Батурин. 

Вместе с заместителем главы Таймыра по вопросам развития инфраструктуры и 
завоза топливно-энергетических ресурсов Сергеем Шароновым полпред съездил на озеро 
Самсонкино, откуда в дома жителей Дудинки поступает вода. Здесь оценили состояние 
водозабора и насосной станции. 

Также Сергей Батурин обсудил с районным руководством планируемую реализацию 
инвестиционной программы Норильско-Таймырский энергетической компании по 
строительству нового водозабора и водоочистных сооружений, что позволит улучшить 
качество воды в домах северян. 

 «Таймырский телеграф» 
 
В дудинских поселках обновят оборудование детских площадок 

В дудинских поселках обновят оборудование детских площадокЧетыре новых игровых 
комплекса для обновления детских площадок в поселках Усть-Авам, Волочанка, Потапово и 
Хантайское Озеро доставлены в Дудинку. Средства, в размере двух миллионов рублей на 
приобретение оборудования, предоставлены администрации города Благотворительным 
фондом «Содействие развитию Таймыра». 
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Игровой комплекс рассчитан на детей в возрасте от 6 до 14 лет. Представляет собой 
крытую площадку с несколькими уровнями и переходами, а также включает игровые и 
спортивные элементы: горки, различные лазалки, турники. Оборудование выполнено из 
гнутых металлических труб и деревянных конструкций. Кроме этого, в обновленных 
пространствах появятся по одному комплекту уличной мебели — урнв и скамейки. 

К монтажу нового детского оборудования планируется приступить следующим летом. В 
настоящее время в администрации города решается вопрос о сроках и о способе их доставки 
в поселки. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске продолжается вакцинация от гриппа 

Председатель Норильского горсовета Александр Пестряков сегодня сделал прививку от 
гриппа. Говорит, что вакцинируется ежегодно: «В этом году, как только позволил рабочий 
график, пришел в поликлинику, чтобы привиться. Делаю это каждый год, гриппом после 
вакцинации не болел ни разу – максимум ОРЗ в легкой форме. Считаю, что это самый 
действенный способ избежать эпидемий и связанных с ними ограничительных мероприятий». 

Александра Пестряков отметил, что набирающее в последние годы обороты движение 
антипрививочников значительно затрудняет задачу здравоохранения уберечь население от 
эпидемий. Люди стали бояться прививок, хотя многолетние исследования доказали их 
эффективность. Главное, соблюдать указания медиков и не вакцинироваться при плохом 
самочувствии, тогда и неприятных последствий можно избежать. «Чем больше норильчан 
будет вакцинировано от гриппа, тем легче наш город перенесет сезонный всплеск 
заболеваний», – считает Пестряков. 

В Норильске вакцинацию проводят препаратом «Гриппол плюс». Скоро в город поступит 
также вакцина «Совигрипп». Оба препарата вырабатывают в человеке иммунитет к 
нескольким штаммам вируса гриппа. 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Предприниматели Норильска продолжают получать поддержку после пандемии 

На севере края стартовала уже четвёртая очередь приема заявок от малого и среднего 
бизнеса на субсидирование грузоперевозок. Помощь оказывается Агентством развития 
Норильска в рамках проекта «Бизнес-адаптация» и реализуется совместно с «Норникелем» и 
администрацией города. 

Компания «Норникель» выделила на эти цели 60,8 млн рублей, и предприниматели 
активно пользуются поддержкой. Число заявок по сравнению с предыдущими очередями 
заметно увеличилось, а программу решено продлить до конца года. Также будет 
рассматриваться вопрос о пролонгировании проекта. 

«Этот проект реализует одну из базовых поддержек бизнеса — затраты грузоперевозок, 
что в наших сложных и дорогих условиях логистики очень важно. Изначально программа была 
рассчитана до 31 августа, однако на момент старта меры поддержки многие предприятия 
были закрыты, потребительский поток резко снизился, и бизнес не мог строить долгосрочные 
планы. Предприниматели экономили деньги, у кого-то их вообще не было, так что закупок не 
производили. Сегодня ситуация меняется в лучшую сторону», — отметил Сергей Ваганов, 
заместитель директора Агентства развития Норильска по развитию бизнес-среды. 

К настоящему моменту заключено свыше 80 договоров с предпринимателями на 
возмещение затрат на сумму в 10 млн. рублей. Один субъект предпринимательства может 
рассчитывать на выплаты, не превышающие один миллион рублей. 

Добавим, что благодаря проекту «Бизнес-адаптация» представители малого и среднего 
бизнеса также смогли получить бактерицидные облучатели. В первую очередь, это заведения 
общепита и фитнес-центры. Кроме того, «Норникель» выделил более 20 млрд руб. на меры 
по борьбе с распространением коронавируса. На эти средства были закуплены и доставлены 
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в медучреждения аппараты ИВЛ, средства индивидуальной защиты, медикаменты. А все, 
кто прилетают в аэропорт «Норильск», благодаря поддержке «Норникеля» имеют 
возможность бесплатно пройти тест на коронавирус. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае ещё 114 человек заболели коронавирусом 
В Красноярском крае ещё 114 человек заболели коронавирусомВ Красноярском крае не 

уменьшается число заболевших коронавирусом: за последние сутки зарегистрированы ещё 
114 новых случая. За весь период пандемии заболели вышеуказанным недугом 20 001 
жителей региона. За истекшие 24 часа скончался 1 пациент, общее число жертв ковида 
достигло 551. 

За сутки выздоровел 81 человек, общее число победителей 15 316. Темп прироста за 
сутки, по данным краевого Оперштаба, составил 0,6%. 

Проведено тестов на коронавирус всего 968 827, из них за последние сутки 7 873. Под 
наблюдением 2 511 человек (+216 новых за сутки), снято с наблюдения за последние сутки – 
217 человек. 

ИА Запад24 
 

Расходы краевого бюджета в рамках государственных программ на ближайшие три 
года составят 744,3 миллиарда рублей 

На заседании краевого Правительства под председательством Юрия Лапшина 
утверждены все отраслевые и государственные программы Красноярского края на 
ближайшие три года. Напомним, краевой бюджет формируется по программному принципу, 
более 95% расходов осуществляются на основе 22 профильных краевых государственных 
программ, а доходы определяются на базе восьми отраслевых программ. Госпрограммы 
описывают основные приоритеты финансирования отраслей и целевые показатели, которых 
нужно достичь. 

Самыми значительными по объёму финансирования традиционно стали госпрограммы 
социальной направленности. Так, на сферу образования в ближайшие три года планируется 
направить 206 млрд рублей. По-прежнему большими будут вложения в капитальное 
строительство: за этот период планируется построить в крае 14 новых школ и 8 детских 
садов. 

В сфере здравоохранения в ближайшую трёхлетку планируется потратить 248,6 млрд 
рублей. В сравнении с параметрами текущего года увеличится финансирование льготного 
лекарственного обеспечения (на 300 млн рублей) и капитального строительства (на 1,3 млрд 
рублей). В течение трех лет планируется ввести в эксплуатацию девять медицинских 
объектов. Особое внимание будет уделено развитию центральных районных больниц. К 2022 
году будет сдан новый палатный корпус краевого онкодиспансера. 

Новые мероприятия появились в краевой госпрограмме "Развитие социальной 
поддержки граждан". Жителям края, нуждающимся в социальных услугах на дому, будут 
выдаваться сертификаты для самостоятельного выбора социальных организаций. Кроме 
того, в отрасли внедряется система социального контракта. Также в госпрограмме 
предусмотрена индексация мер социальной поддержки на 3,6% с января 2021 года. Общий 
объём программы – 111,5 млрд рублей на три года. 

Мероприятия нацпроектов предусмотрены почти во всех краевых государственных 
программах. Финансирование федерального и краевого бюджетов на достижение целей 
национального значения отражено в госпрограммах "Развитие лесного хозяйства", "Создание 
условий для обеспечения доступным и комфортным жильем граждан", "Содействие органам 
местного самоуправления в формировании современной городской среды", "Развитие 
транспортной системы", "Содействие занятости населения", "Развитие сельского хозяйства и 
регулирование рынков сельхозпродукции" и других госпрограмм. 
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В общей сложности Правительством утверждены расходы краевого бюджета на 
сумму 744,3 млрд рублей (в 2021 году – 263,1 млрд рублей ; в 2022 году – 256,9 млрд рублей; 
в 2023 году – 224,3 млрд рублей). Как подчеркнул председатель Правительства, итоговая 
сумма сформирована с учётом поручений Губернатора и таким образом подготовлена 
необходимая основа для принятия краевого бюджета на 2021-23 годы. "Госпрограммы – 
полноценный инструмент бюджетного планирования, свидетельствующий о принятии нами 
соответствующих расходных обязательств на три года вперёд. Сегодня мы завершили очень 
важный этап формирования проекта краевого бюджета на очередной финансовый год и 
плановый период. Все государственные и отраслевые программы рассмотрены и приняты 
Правительством в установленном порядке", – отметил Юрий Лапшин. 

Далее, согласно регламенту бюджетного процесса, на ближайшем заседании краевого 
Правительства планируется рассмотреть прогноз социально-экономического развития и 
основные направления бюджетной политики. До 15 октября проект краевого бюджета на 
2021-2023 годы будет внесён в Законодательное Собрание. 

Красноярский край 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В России зарегистрирован 8 481 новый случай заражения коронавирусом 
Суточный прирост новых заболевших коронавирусной инфекцией в России составил 8 

481 новый случай в 84 регионах, следует из данных оперативного штаба, обнародованных в 
среду. В Москве за сутки выявили 2 308 случаев заражения. 

Рост числа случаев COVID-19 в России отмечается с начала сентября: к 19 сентября 
прирост достиг шеститысячной отметки, впервые с июля. 25 сентября была преодолена 
отметка в семь тысяч новых случаев коронавирусной инфекции в РФ, 28 сентября - в восемь 
тысяч случаев. 

За сутки умерли 177 человек, выздоровели 5 858 человек. В Российской Федерации 
нарастающим итогом зарегистрирован 1 млн 176 тыс. 286 случаев (+0,7%) коронавирусной 
инфекции в 85 регионах. Количество выписанных за весь период составило 958 257 человек. 

INTERFAX.RU 
 

Роспотребнадзор: Россия выйдет на плато заболеваемости COVID-19 через несколько 
недель 

Заместитель директора по клинико-аналитической работе ЦНИИ эпидемиологии 
Роспотребнадзора Наталья Пшеничная рассказала о том, когда Россия сможет выйти на 
плато заболеваемости COVID-19. 

«Россия на плато может выйти уже через несколько недель, когда суточный прирост 
заболеваемости составит 9 000 случаев. Все зависит от уровня сознательности и дисциплины 
граждан, а также от того, как они будут соблюдать ограничительные меры», – сообщила 
Наталья Пшеничная в эфире телеканала «Россия 24». 

По ее словам, сегодня эпидемиологическая ситуация по COVID-19 не является 
катастрофической. «В России сегодня зафиксирован рост числа больных ОРВИ и 
коронавирусной инфекцией из-за сезонного характера. Также заблаговременно был создан с 
запасом резерв коечного фонда, чтобы появилась возможность оперативно лечить больных 
коронавирусом», – подчеркнула Наталья Пшеничная. 

В настоящее время дополнительный коечный фонд будет разворачиваться, чтобы 
принимать новых пациентов с COVID-19. Замглавы Роспотребнадзора ранее также допустила 
введение новых ограничений в России из-за распространений коронавируса. Это будет 
сделано, если ситуация пойдет по наклонной вниз. 

runews24.ru 
 

Путин поручил запретить вывоз из страны необработанной древесины 
Президент России Владимир Путин поручил ввести полный запрет на вывоз из страны 

грубо- или необработанных лесоматериалов хвойных и ценных лиственных пород. 
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"Поручаю с 1 января 2022 года ввести полный запрет вывоза из России 
необработанных или грубо, только для вида обработанных лесоматериалов хвойных и 
ценных лиственных пород". 

Такое поручение глава государства сделал на совещании о развитии и 
декриминализации лесного комплекса. 

"Продолжается практика экспорта простого сырья, товаров низкого передела. Более 
того, зачастую все это идет через разного рода опять же "серые" или откровенно 
криминальные схемы вывоза продукции. Проще говоря – как это называется? – гонят 
контрабанду". 

Президент поручил решить проблему незаконных рубок леса и повысить качество 
государственного лесного надзора и "жестко заниматься декриминализацией отрасли. То, что 
там происходит, вообще ни в какие ворота не лезет". 

Путин поручил ввести электронную систему учета древесины и сделок с ней в пилотном 
режиме должна с 1 января 2021 года, а с 1 июля – в рабочем и обязательном режиме – 
"нужно, наконец, поставить жесткий заслон бесконтрольному вывозу необработанной 
древесины". 

"В единой системе должен производиться учет древесины и сделок с ней. Сегодня же 
звучало: сделки – на один объем, а вырубка – на другой объем. Сделать это нужно для того, 
чтобы было возможно проследить всю цепочку: от рубки леса до изготовления готовой 
продукции и ее вывоза за пределы Российской Федерации". 

Для развития отрасли с 2021 года по поручению главы государства планируется 
запустить льготное кредитование глубокой переработки древесины – переоборудование и 
создание производства. 

Вести 
 

В России ресторанам запретят включать чаевые в чек с 2021 года 
Кафе и рестораны в России не смогут включать в чек чаевые с 1 января 2021 г., такие 

правила утвердило правительство, сообщили в пресс-службе Роспотребнадзора. 
«В правилах указано, что любые платежи, которые не касаются стоимости заказанных 

блюд и выбранных услуг, не могут быть добавлены в заказ (платежи, комиссии, доплаты, 
чаевые и др.)», — говорится в сообщении. По мнению ведомства, такой подход должен 
исключить практику введения потребителей в заблуждение относительно реальных расходов 
при оказании услуг. 

Вместе с тем, предприятия общепита смогут предложить потребителю другие услуги, от 
платы за которые он будет вправе отказаться, а если они оплачены — потребовать возврата 
денег. Правила также устанавливают, что кафе и рестораны обязаны будут информировать 
потребителей о перечне услуг и условиях их оказания, наименовании предлагаемой 
продукции, способах приготовления блюд и основных ингредиентов, предоставлять сведения 
о пищевой ценности продукции, весе порций готовых блюд и покупных товаров, емкости 
потребительской тары алкогольной продукции и объеме ее порции, рассказали в 
Роспотребнадзоре. 

Заведения общепита по-прежнему будут обязаны иметь книгу отзывов и предложений и 
предоставлять ее потребителю по его требованию. Новые «Правила оказания услуг 
общественного питания» начнут действовать с 1 января 2021 г. взамен старых, которые 
утратят свою силу, добавили в ведомстве. 

Ведомости 
 

В России выросли цены на сахар, подсолнечное масло, гречку, огурцы и помидоры 
В России с 22 по 28 сентября ускорился рост цен на сахар, подсолнечное масло, гречку, 

огурцы и помидоры, сообщается на сайте Росстата. При этом цены на другую плодоовощную 
продукцию снизились. 

«За период с 22 по 28 сентября 2020 года среди продовольственных товаров заметно 
выросли цены на сахар-песок — на 3,1%. Подорожание на 4,0% и более отмечено в 25 
субъектах Российской Федерации, в том числе в Ростовской и Тамбовской областях — на 
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8,0% и 7,7% соответственно. В Псковской области сахар-песок подешевел на 1,1%», — 
говорится в сообщении. 

Кроме того, на 1,1% увеличились цены на масло подсолнечное. При этом в 11 субъектах 
России оно подорожало на 2,5% и более. Также выросли цены на яйца куриные — на 0,7%, 
колбасу вареную и консервы овощные для детского питания — на 0,4%, консервы мясные, 
карамель, муку пшеничную и обед в столовой, кафе, закусочной (кроме столовой в 
организации) — на 0,3%, рыбу мороженую, масло сливочное, маргарин, сыры сычужные, 
печенье и крупу гречневую — на 0,2%. Снизилась цена на мясо кур и пшено (-0,2%). 

Цены на помидоры выросли на 2,3%, на огурцы — на 0,6%. При этом снизились цены на 
яблоки — на 3,0%, морковь — на 2,5%, капусту белокочанную — на 2,1%, лук репчатый — на 
1,6%, картофель — на 1,3%. В среднем цены на плодоовощную продукцию снизились на 
1,7%. 

Среди медикаментов подорожали линекс и троксерутин (+0,3%), алмагель и 
флуоцинолона ацетонид (+0,2%). Подешевели в этой группе валокордин (-0,4%), 
поливитамины с макро- и микроэлементами (-0,3%), метамизол натрия (анальгин 
отечественный) (-0,2%). 

Также подорожали подгузники детские — на 0,4%, мыло туалетное — на 0,3%, порошок 
стиральный — на 0,2%. Подешевели костюмы спортивные для детей, футболки детские, 
колготки женские, кроссовые туфли для детей и взрослых — на 0,2%. Цены на 
электропылесосы снизились на 0,3%. Цены на бензин автомобильный и дизельное топливо 
за указанный период остались без изменений. 

Коммерсантъ 
 

ЦБ зафиксировал рекордную выдачу ипотеки в августе при исторически минимальной 
ставке 

Российские банки в августе выдали ипотечные кредиты на рекордную сумму в 392,3 
млрд рублей, что на 8% больше июльского показателя. Ставка снова обновила исторический 
минимум, опустившись до 7,16%, следует из материалов ЦБ. 

Показатель августа по объему выдачи ипотеки стал самым большим с 2018 года. 
Предыдущий рекорд был поставлен в июле 2020 года - 362 млрд рублей. В годовом 
выражении рост выдачи ипотеки составил 66% (в августе 2019 года было выдано 236 млрд 
рублей). 

Кроме того, в августе россияне взяли 154,5 тыс. ипотечных кредитов - на 6% больше по 
сравнению с июлем (146 тыс.) и на 45% больше показателя августа прошлого года (106,9 
тыс.). 

Согласно статистике ЦБ, средневзвешенная ставка в августе опустилась до 7,16%, тогда 
как месяцем ранее составляла 7,28%. 

Общий банковский портфель ипотечных кредитов к 1 сентября увеличился до 8,317 трлн 
рублей - рост за год составил 16,6% (7,133 трлн рублей на 1 сентября 2019 года). Объем 
просроченных кредитов на начало сентября достиг 76,7 млрд рублей - на 1,5% больше 
показателя июля (75,6 млрд рублей) и на 4,8% выше, чем годом ранее (73,2 млрд рублей). 

ТАСС 
 

Путин подписал указ об осеннем призыве на службу 128 тыс. человек 
Президент России Владимир Путин подписал указ об осеннем призыве в армию, 

сообщила в среду пресс-служба Кремля. 
В соответствии с указом, в октябре - декабре планируется призвать на военную службу 

128 тысяч человек. Этим же указом предусмотрено увольнение с военной службы солдат, 
матросов, сержантов и старшин, срок военной службы по призыву которых истек. 

Правительству РФ, органам исполнительной власти субъектов Российской Федерации и 
призывным комиссиям поручено обеспечить выполнение мероприятий, связанных с 
призывом. 

Указ вступает в силу со дня его официального опубликования. 
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29 сентября в российском Генштабе сообщили, что осенний призыв будет 
проводиться во всех субъектах РФ, при этом будет учтен опыт, полученный в ходе весенней 
призывной кампании, и приняты меры, исключающие проникновение коронавируса в 
Вооруженные силы. Военкоматы обеспечены медицинским имуществом, включая средства 
индивидуальной защиты. 

INTERFAX.RU 
 

Новый бюджет России привязан к медианным доходам и зарплатам. МРОТ в 
следующем году будет выше прожиточного минимума на тысячу рублей 

Правительство внесло в среду в Госдуму проект бюджета, который предполагает 
увеличение налогов и заимствований при одновременном сокращении многих статей 
госрасходов. Бюджетные расчеты правительства впервые построены на новом механизме 
определения минимального размера оплаты труда (МРОТ). Теперь новый МРОТ привязан к 
средней медианной зарплате и необязательно должен соответствовать минимальной 
потребительской корзине. Удивительно, но новый, медианный МРОТ практически совпадает с 
величиной прожиточного минимума. 

Внесенный в парламент проект бюджета предполагает номинальное сокращение 
госрасходов на 1 трлн руб., или на 8%, в реальном выражении. Одновременно власти резко 
повысят налоги и увеличат госдолг. Об этой конструкции бюджета «НГ» уже писала 16.09.20. 

Для покрытия бюджетного дефицита правительство будет тратить средства из Фонда 
национального благосостояния (ФНБ). Больше всего из ФНБ будет потрачено на покрытие 
дефицита в 2021 году – 95 млрд руб., в 2022–2023 годах – по 3,8 млрд руб. Основным 
источником покрытия дефицита станут внутренние займы: в 2021 году их объем планируется 
на уровне 2,68 трлн руб., в 2022-м – 2,06 трлн, в 2023-м – 2,4 трлн руб. 

Основным каналом увеличения налоговой нагрузки на бизнес станет налог на 
дополнительный доход (НДД). Доходы федерального бюджета от уплаты НДД в 2021 году 
прогнозируются в объеме 636,7 млрд руб., что в 4,4 раза больше, чем в 2020-м. В 2022 году 
эти поступления могут увеличиться на 16,2% – до 740 млрд руб., в 2023-м еще на 6,5% – до 
788 млрд руб. 

Важная бюджетная новация – это запланированное на будущий год повышение МРОТ, 
которое может коснуться около 3,9 млн россиян. Со следующего года МРОТ предлагается 
рассчитывать исходя не из минимальной потребительской корзины, а из медианной 
зарплаты. Согласно новой методике, с 1 января МРОТ увеличится до 12 792 руб. (сейчас – 12 
130 руб.). МРОТ будет составлять 42% медианной зарплаты. 

Удивительно, но новый, медианный МРОТ будет по-прежнему очень близок к 
прожиточному минимуму, для которого тоже предлагается изменить методику расчета. Со 
следующего года правительство отказывается от ежеквартального пересмотра прожиточного 
минимума и будет устанавливать его один раз на весь год. 

Правительство предлагает отказаться от расчета величины прожиточного минимума 
исходя из потребительской корзины и перейти к формуле, основанной на медианном доходе 
за предшествующий год. 

Медианный доход – величина дохода, относительно которой у половины населения 
доходы выше, а у половины – ниже. «С 2021 года законопроектом предлагается установить 
соотношение величины прожиточного минимума на душу населения в целом по РФ и 
величины медианного дохода в размере 44,2%, что составит 11 653 руб. в абсолютном 
выражении», – говорится в пояснительной записке к документу. По сравнению с 
прогнозируемой величиной прожиточного минимума за 2020 год, отмечает кабмин, рост 
составит 3,7%. 

«Переход к новому для России принципу определения прожиточного минимума (ПМ) и 
привязанного к нему МРОТ в целом революционен для нашей страны», – указывает Марк 
Гойхман, главный аналитик компании «ТелеТрейд». Действующий пока метод расчета с 
привязкой к потребительской корзине эксперт называет архаичным. В развитых странах 
принят другой подход, при котором условный уровень бедности проходит на уровне 50 или 
60% медианного дохода. 
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Переход от средних к медианным показателям очень важен для России. 
«Средний показатель при большом расслоении доходов в нашей стране не отражает 
реального положения дел. Богатые получают очень много, бедные – очень мало, в среднем 
возникает относительно приемлемая величина. Но она имеет мало отношения к 
действительности. Медианный же доход – честнее, правильнее. Половина получает больше, 
половина – меньше. В России именно из-за большой дифференциации доходов медиана 
всегда меньше средней, и учитывать надо медиану», – рассуждает Гойхман.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Борисов и Сечин отменят либеральную реформу Чубайса 
Одним из главных либеральных зол в XXI веке стала реформа энергосистемы России, 

которая была запущена в 2006 году. Ее идеологом и реализатором стал Анатолий Чубайс. 
Краткая предыстория. До 2008 года в России существовала единая генерирующая 

компания под названием РАО "ЕЭС России". Она, разумеется, принадлежала государству. 
Однако в 2006 году Чубайс задумал приватизировать отрасль, в результате чего РАО "ЕЭС 
России" перестала существовать, а на ее месте появились 22 компании, из которых 20 
перешли в частные руки. 

Энергетическая инфраструктура является критически важной для государства, ведь от 
нее напрямую зависит экономика страны. Практически 15 лет назад по ней был нанесен удар. 
Но, похоже, все меняется 

К счастью, за все эти годы частный бизнес не так активно интересовался энергетической 
инфраструктурой, что привело к обратному переходу части активов в руки государства. На 
2020 год ТОП генерирующих компаний по установочной мощности выглядит следующим 
образом (в скобках помечены госкомпании): 

Русгидро - 39.4 ГВт (ГК); Газпром энергохолдинг - 39 ГВт (ГК); Интер РАО - 33.7 ГВт (ГК); 
Росатом - 29.1 ГВт (ГК, существовал до реформы РАО "ЕЭС России");  Евросибэнерго - 

19.5 ГВт; Т плюс - 15.7 ГВт; Юнипро - 11.2 ГВт; Сибирская генерирующая компания - 10.9 ГВт 
Энел Россия - 9.4 ГВт; Татэнерго - 5.5 ГВт (ГК, принадлежит правительству Республики 

Татарстан). 
Как видим, из десяти крупнейших генерирующих компаний половина так или иначе 

контролируется государством. При этом, им принадлежит 68% установленной мощности. 
Однако остается вопрос по оставшимся компаниям. В принципе, за эти годы существенных 
проблем с частниками не возникало. Тем не менее, генерация является критически важной 
инфраструктурой, которая должна находиться в руках государства. 

Среди вышеперечисленных компаний выделим "Юнипро" и "Энел Россия", которые 
контролируются иностранцами (немцами и итальянцами соответственно) 

Теперь рассмотрим 4 первых компании. Все они государственные. Русгидро заточено на 
управление гидроэнергетикой, Росатом - АЭС. Газпром энергохолдинг держит активы, 
работающие на газе, выстраивая, тем самым, вертикально-интегрированную инфраструктуру. 

Остается Интер РАО. Это та компания, которая могла бы консолидировать рынок в руках 
государства. И здесь начинается все самое интересное. 

Как помним, в правительстве за топливно-энергетический комплекс отвечает Юрий 
Борисов, председатель совета директоров Интер РАО - Игорь Сечин.  

Сегодня прошла презентация стратегии развития госкомпании Интер РАО на периоды до 
2025 и до 2030 года. В настоящий момент на балансе компании скопилось 250 млрд. рублей 
кэша. Ожидается, что к 2025 году Интер РАО сгенерирует еще столько же свободных средств. 

 
Одним из приоритетных направлений траты этих финансовых средств компания 

называет покупку иных генерирующих активов, сбытовых компаний и т.д. Это означает, что 
Интер РАО собирается приобрести своего конкурента. 

Несколькими днями раннее, еще до презентации, Коммерсантъ сообщал о том, что 
Интер РАО намеревается купить либо "Юнипро" за 175 млрд. рублей, либо "Энел Россия" за 
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46 млрд. рублей. То есть, одну из двух "иностранных" компаний на российской рынке 
электроэнергии. 

Данный факт говорит о том, что правительство намерено консолидировать в своих руках 
энергетическую инфраструктуру. После покупки одной из двух вышеназванных компаний 
Интер РАО выйдет на первое место по установочной мощности. Косвенно данные планы 
подтверждают и прогноз роста выручки компании к 2030 году в 2.3 раза. Без поглощения иных 
активов добиться такого результата невозможно. Таким образом, мы видим частичное 
возрождение РАО "ЕЭС России", упраздненное Чубайсом 12 лет назад. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.10.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 78,78  ▼ 0, 90 

EUR 92,43  ▼ 0, 59 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


